

# Biodiversité et Espaces Verts Municipaux

## Propositions de Bertrand GIRARDI, Conseiller Municipal délégué Espaces verts et Environnement

La ville d'Agen enveloppée d'une part de la Garonne « Sauvage », d'autre part du coteau de l'Hermitage « Sauvage » doit avoir à cœur de maintenir la continuité écologique entre ces deux espaces. La création d'un espace d'accueil et de circulation de la biodiversité passera par la mise en place de plusieurs mesures :

- Installer sur les espaces verts extensifs entourant la prairie du pont canal des haies d'espèces endémiques servant de plante hôtes aux insectes et passereaux en collaboration avec le Conservatoire Régional du Végétal d'Aquitaine.
- Avoir à cœur de ne plus planter d'espèces ayant uniquement une vocation esthétique mais en revanche planter des espèces florifères, mellifères et nourricières.
- Décaper la bande goudronnée bordant la Garonne entre la voie sur berger et cette dernière y abattre les platanes afin d'y recréer une zone d'expression libre de végétation typique de la ripisylve locale
- Etudier la mise en place et créer les conditions au retour sur les toits ou bien sur les sommets des bâtiments publics des éperviers locaux, buses et faucons afin de lutter contre les pigeons et d'avoir une action dynamique en faveur de la faune ornithologique.
- Décaper les surfaces gravillonnées de la Place Armand Fallières afin d'y recréer un espace pseudo-naturel s'inspirant de la flore endémique, en gardant à l'esprit l'utilisation de plantes florifères, mellifères et nourricières.
- Planter le long de la Garonne sur les espaces verts entre l'Esplanade du gravier et la Voie sur Berge des plantes florifères, mellifères et nourricières.

Enfin parce que cette nature retrouvée doit également servir à l'éveil des agenais, à leur sensibilisation aux problèmes de la biodiversité, à leur rapprochement avec la Nature Mère, la Ville d'Agen doit :

- Créer un Verger Urbain sur l'Espace Vert extensif situé entre la Masse, le Pont Canal et l'Avenue du Général de Gaulle en collaboration avec le Conservatoire Régional du Végétal d'Aquitaine.
- Créer une Ferme Educative Participative et Solidaire de centre-ville sur l'Espace Vert extensif situé entre la Masse, le Pont Canal et l'Avenue du Général de Gaulle à la suite du Verger Urbain par le biais d'une convention entre les Espaces Verts et une Association Locale.
- Créer un Verger Semi Urbain sur l'Espace Vert extensif situé au lieu-dit Vignes de Pailloux en collaboration avec le Conservatoire Régional du Végétal d'Aquitaine.
- Créer un Verger Urbain sur l'Espace Vert extensif situé Rue de Montanou sur le terrain situé entre les terrains de sport et les Jardins Partagés en collaboration avec le Conservatoire Régional du

Végétal d'Aquitaine dans la perspective de porter un projet en lien avec la politique de la Ville dans ce Quartier dit QPV.

- Se réapproprier les Jardins Partagés de Montanou dont une grande partie sont laissés à l'abandon afin d'y créer une Ferme Educative Participative et Solidaire par le biais d'une convention entre les Espaces Verts et une Association Locale afin d'y porter un projet en lien avec la politique de la Ville dans ce Quartier dit QPV.

- Créer sur chacun des espaces précités des îlots de permanence de la biodiversité par la mise en place de petits bosquets et de haies de plantes hôtes florifères, mellifères et nourricières.

Ces mesures dites d'investissements peuvent paraître couteuses de prime abord mais ce « Green Plan Marshall » laissera des traces et une empreinte sans précédent sur la ville d'Agen dite si souvent minérale. Soyons ambitieux offrons à nos concitoyens un cadre renouvelé. Créons ensemble le cadre idéal au retour du temps des cerises.